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Reiterinteressengemeinschaft RIG Amt Seftigen 
 

Protokoll der Hauptversammlung vom 24. April 2013 
 
 
1. Begrüssung 

Der Präsident, Peter Häberli, begrüsst um 19.37 Uhr 12 Mitglieder der RIG Amt Seftigen, und 
eröffnet die Hauptversammlung 2013. Entschuldigt haben sich Jörg Vogt, Felix Stampfli, Sabine 
Oberli, Margrith Fischer, Reinhard Schmid, Werner Balsiger, Giuseppe Gilardi, Manfred Nafzger, 
Fredi Liechti, Präsident RV Seftigen, sowie Christine Sauser, Präsidentin RIG a. Amt Thun, und 
Ruedi Reber, Vizepräsident RIG a. Amt Thun. 
Anwesend sind: Urs Krebs, Urs Fankhauser, Franziska Stähli, Beatrice Stampfli, Ursula Wenger, 
Christine Blatter, Maya Lässer, Eliane Müller, Corinne Daeppen. 

 Sabine von Steiger vom ZKV wird als Gast begrüsst. 
 
 

2. Protokoll der HV 2012 
Das Protokoll der HV 2012 wird einstimmig genehmigt. 

 
 
3. Jahresbericht 2013 des Präsidenten 

Der Jahresbericht wurde den Anwesenden verteilt und vom Präsidenten erläutert.  
 

4. Jahresrechnung 2012 und Revisorenbericht 2012 
Christine Blatter verteilt die Jahresrechnung 2012 und erklärt diese. 
Der Revisor Urs Fankhauser verliest den Revisorenbericht. Die Buchhaltung wurde gemäss 
Prüfung korrekt geführt. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 

5. Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wird von den Anwesenden einstimmig entlastet. 
 
 

6.  Budget 2013 
Christine Blatter erklärt das Budget für 2013. 
Peter Häberli erläutert den Budgetpunkt „Wegsanierung“. Die RIG Amt Seftigen plant, einen 
Beitrag an eine weitere Teilsanierung des Reitweges Noflen zu leisten. Ursula Wenger informiert, 
dass die Maschinenmiete für den Weg zwischen 500.- und 1000.- Fr. kosten wird. 
Das Budget 2013 wird einstimmig genehmigt. 
 
 

7. Mitgliederbeiträge 
Der Präsident beantragt, dass die Mitgliederbeiträge so bleiben wie bisher. 
Dafür sollte mehr auf Sponsoren gesetzt werden.  
Die Mitgliederbeiträge werden wie bisher beibehalten. Der Antrag des Präsidenten wird 
einstimmig genehmigt. 
 
 

8. Mutationen, Beitritt ZKV 
Christine Blatter erläutert die Mutationen des Mitgliederbestandes. 
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Alter Bestand per 31.12.11: 57 Mitglieder  
Neuer Bestand per 31.12.12: 58 Mitglieder 
Christine macht der Versammlung den Vorschlag, die Mitglieder Spahni Daniela, Santschi Gabi 
und Burren Walter von der RIG Amt Seftigen auszuschliessen, da diese die Mitgliederbeiträge seit 
2 Jahren nicht mehr bezahlt haben. 
Spahni Daniela wird aus der RIG Amt Seftigen ausgeschlossen. Frau Santschi und Herr Burren 
werden noch ein weiteres Mal gemahnt. 
Herrn Manfred Nafzger wird hier von der gesamten RIG Amt Seftigen das tiefste Beileid zum 
Verlust seines Sohnes ausgesprochen. 
 
Ein Beitritt der RIG Amt Seftigen zum ZKV wurde vor allen Dingen von den Mitglieder-
Reitvereinen nicht gewünscht, was die RIG respektieren muss. Die RIG ist jedoch bemüht, stets 
einen konstruktiven Kontakt mit dem ZKV zu pflegen. In diesem Sinne wird die Werbung von 
Sabine von Steiger für den ZKV verdankt. 

 
 
9. Wahlen 

Der Vorstand stellt sich in seiner heutigen Zusammensetzung für weitere 2 Jahre zur Verfügung. 
Peter Häberli ist nochmals bereit das Präsidium zumindest für ein weiteres Jahr zu übernehmen, 
nachdem Jörg Vogt für 6 Wochen landesabwesend ist und sich danach neu orientieren will. 
Der Vorstand wird von den Anwesenden einstimmig für 2 weitere Jahre gewählt. Der Präsident mit 
den oben erwähnten Vorbehalten. 
 

10. Zusammenarbeit mit den Nachbar-RIGs 
Es wird auf den Jahresbericht 2013 des Präsidenten verwiesen. 

 
11. Leistungen und Interventionen 2012, Teilrevision Kantonales Waldgesetz, Reitverbot 

Gelterfingen 
Allgemein wird auf den Jahresbericht 2013 des Präsidenten verwiesen. 
 

12. Probleme 
Sanierung Feldweg von Hof Bruni in Noflen zum Pensionsstall Nafzger 
Sabine von Steiger erzählt von einem Reitwegteil im Ried bei der Grube in Kirchdorf, der in einem 
schlechten Zustand ist. Sie fragt an, ob die RIG etwas unternehmen könnte. Ursula Wenger, Urs 
Krebs und Urs Fankhauser werden sich diesem Problem annehmen. 
 

13. Verschiedenes 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
Sabine von Steiger vom ZKV erläutert das Thema Waldgesetz und dankt für den Einsatz der 
RIGs. Es entsteht daraus noch eine rege Diskussion mit Franziska Stähli vom RV Längenberg. 
Sie weist darauf hin, dass der RV Längenberg, der heute noch 30 Mitglieder zählt an Reiterinnen 
und Reiter empfohlen werden sollte, die an Veranstaltungen des ZKV teilnehmen wollen. Die 
Beitragslasten des ZKV sind für einen so kleinen Verein fast untragbar geworden. Sabine von 
Steigere wird das Problem im ZKV-Vorstand einbringen. 
 
Corinne Daeppen wird betreffend Auffrischung des RIG-Logos mit der Druck-Firma Erni in Luzern 
Kontakt aufnehmen und eine Offerte erstellen lassen. 
 
 

Der offizielle Teil der Hauptversammlung wird durch den Präsidenten um 20.45 Uhr geschlossen. 
 
Belp, 24. April 2013  
 
Der Präsident, Peter Häberli  Die Sekretärin, Corinne Daeppen 

 
P. Häberli  sig.:  C. Daeppen 

 
Beilage: Jahresbericht des Präsidenten 


